

Fecha: 24-09-2024 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Minería y Comunidad

Tipo: Noticia general
Título: Arabia Saudita planifica su futuro pospetróleo

Pág.: 4 Cm2: 604,4

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

## ATRAYENDO CAPITALES NACIONALES Y EXTRANJEROS:

## Arabia Saudita planifica su futuro pospetróleo

Apuesta por el desarrollo y expansión del sector minero como parte de su estrategia de diversificación económica.

PAULA MONTEBRUNO R.

a han pasado ocho años desde que Muhammad bin Salman, príncipe heredero de Arabia Saudita, anunciara la Visión 2030, un ambicioso plan de transformación económica y social para diversificar la economía y reducir su dependencia histórica del petróleo.

busca consolidar

posicionarse como

su compromiso

con la energía

sostenible y

minería.

Desde entonces, el gobierno ha seguido una hoja de ruta para posicionarse como una economía moderna, impulsada por la innovación.

Siguiendo este líder global en plan, el reino se ha propuesto poten-

ciar a la minería como una industria prioritaria para el crecimiento. Según la plataforma de negocios Arabian Gulf Business Insight, se estima que la riqueza mineral sin explotar de Arabia Saudita asciende a US\$ 2,5 billones, basándose en la exploración del 30% de la región mineral del país. Un potencial que el go-

bierno no ha dudado en explotar: el país del Golfo cuenta con un nuevo plan de incentivos para exploración minera por unos US\$ 182 millones.

"Este programa mitigará los riesgos de las inversiones en nuestra exploración, asegurando el impulso de nuevos productos, proyectos en áreas no exploradas y fomentando el creci-

miento de mineras júnior", declaró el ministro de Industria y Recursos Minerales, Bandar Ibrahim Alkhorayef, en el Future Minerals Forum, realizado en enero pasado en Riad. Fue en este mismo encuentro donde se anunció

la creación de un parque de aceleración de la innovación minera. Se trata de una alianza entre la Ciudad Rey Abdulaziz para la Ciencia y la Tecnología, el Ministerio de Industria y Recursos Minerales, el Programa Nacional de Industria y Logística y el Servicio Geológico Saudí", declaró Al-

La iniciativa es un paso concreto hacia la creación de una red regional de centros de excelencia, con el objetivo de consolidar el compromiso del reino con la energía sostenible y posicionar a Arabia Saudita como líder global en la industria minera.

En este mismo propósito, hace poco más de dos meses, Arabia Saudita lanzó el Programa Nacional de Minerales, una iniciativa clave diseñada para mejorar las cadenas de suministro de minerales y promover el desarrollo económico del país. El ministro de Industria y Recursos Minerales destacó que este programa forma parte de los esfuerzos estratégicos del reino para consolidar la minería como el "tercer pilar" de la industria nacional, junto con el petróleo y el sector petroquímico.

## **APERTURA A** LA INVERSIÓN

A ello se suma otro anuncio del gobierno de Riad sobre una nueva subasta de cinco licencias de exploración minera —que se concederán en 2025-, invitando a invertir a empresas locales e internacionales en una zona de yacimientos ricos en cobre, zinc, plomo, oro y plata. El país cuenta con una nueva ley que ha permitido acelerar la llegada de inversión extranjera al sector minero como parte de sus esfuerzos para diversificar su economía más allá de los hidrocarburos. El llamado también está enfocado en aprovechar estos minerales y metales poco explorados para respaldar sus objetivos de desarrollo sostenible y transición hacia la energía limpia.

Como parte de su plan económico, la monarquía árabe también ha decidido expandir su presencia internacional en Latinoamérica para explorar opciones de inversión. La región cuenta con metales estratégicos para el futuro como el litio, el níquel o el cobre. La reciente visita del ministro Alkhorayaf a Chile y Brasil -con el que en 2023 cerró la compra del 10% del negocio de metales básicos de la minera Vale-no es ninguna casualidad.

